

Fecha 02.03.2020	Sección Dinero	Página 1-6
----------------------------	--------------------------	----------------------

**VOLATILIDAD GLOBAL****Urge mayor certidumbre**

Ante el nerviosismo financiero global debido a coronavirus, México debe estimular la inversión y el empleo productivo para crear un ambiente de certidumbre, afirmó el CEESP.

Urge tener certidumbre ante volatilidad mundial

Seguirán a la baja las expectativas de crecimiento para México por el coronavirus y las elecciones en EU

POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que dirige Carlos Hurtado López, insistió en la urgencia de estimular la inversión y el empleo productivo para crear un ambiente de certidumbre, con medidas claras y acciones eficientes que propicien un entorno de desarrollo, en medio de alta volatilidad del exterior.

“No hay nada como la confianza en un ambiente tan riesgoso, de nerviosismo y de alta volatilidad global”, expuso el organismo de análisis privado.

Mencionó que uno de estos elementos de riesgo es el impacto que tendrá en la actividad productiva mundial la propagación del coronavirus COVID-19.

Expuso que los mercados financieros ya reflejan nerviosismo por los efectos de esta enfermedad, ya que, al cierre de la jornada del 28 de febrero, la bolsa de valores de China se contrajo 3.7%, con lo que acumuló una caída de 5.2% en la semana, mientras que el mercado de Tokio disminuyó 3.7% en el día y 9.6% en la semana. En Estados Unidos, la bolsa cayó 1.4% en el día después de recuperarse de una caída muy pronunciada en medio de la jornada.

“Como es costumbre, el nerviosismo de los mercados internacionales se traslada



La tasa de crecimiento de alrededor de 1.0%, está muy lejos de ser satisfactoria para las necesidades del país.”

a los mercados emergentes mediante el fenómeno de búsqueda de seguridad en los mercados avanzados.

Ello ya afectó a la cotización monetaria, donde el tipo de cambio pasó de 18.81 pesos por dólar a 19.61 en siete días”.

Además, se acerca el periodo electoral en los Estados Unidos, del que no se puede descartar el surgimiento de algunos obstáculos para la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

“El resultado de la negociación del T-MEC es indudablemente positivo. Pero hay algunos aspectos a los que se debe estar atento. Aunque la ratificación es prácticamente un hecho por parte de Canadá, persiste la incertidumbre sobre la fecha en que finalmente entrará en vigor”.

En el entorno interno, el CEESP mencionó que, además de las dificultades y riesgos evidentes a los que se enfrenta la economía, persisten preocupaciones en cuanto a la pertinencia y claridad de las políticas públicas internas y aparentemente se prolonga la incertidumbre.

Por ello, el Centro de Es-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 38989.00
Tam: 307 cm2

Fecha 02.03.2020	Sección Dinero	Página 1-6
----------------------------	--------------------------	----------------------

tudios Económicos del Sector Privado no descartó que las expectativas de crecimiento para 2020 sigan reduciéndose, como lo hizo el **Banco de México**, que en su reporte trimestral del último trimestre de 2019 corrigió a la baja su estimado de crecimiento para ubicarlo de un rango de entre 0.8 y 1.8% a uno de 0.5 a 1.5 por ciento. .

Mientras que la percepción de que no habrá avances importantes se extiende a 2021, para cuando se estima un rango de crecimiento de 1.1 a 2.1 por ciento.



Foto: Quetzalli González/Archivo

Carlos Hurtado, director general del CEESP.